



INTERDIARIO INDEPENDIENTE

Año II

Riobamba—Ecuador—Lunes 19 de Agosto de 1918

No. 253

PARLAMENTARIAS

Con la más grata complacencia, informamos al público que el Congreso Nacional, recientemente inaugurado, da pruebas innegables de patriotismo, pues, penetrado de los graves problemas que tiene de resolver, estudia con afán no rendido cuanto tiende a mejorar las condiciones económicas del País y cuanto puede asegurar la decorosa vida del Estado. Son pocos días los que han transcurrido y, si es verdad que en los primeros se perdieron inevitablemente algunas sesiones en la calificación de los títulos de algunos representantes, más que todo, porque ciertos círculos manifestaron el empeño de excluir determinados elementos, como si se tratara de formar una camarilla, pero pronto se orientaron bien nuestros congresistas y ya tenemos en vías de resolución importantes proyectos, entre los cuales, es para nosotros el principal, el que se refiere a la fundación de un Banco de Beneficencia. Sinceramente celebramos que haya llegado el momento de dar a este ramo de los servicios públicos una bien concebida organización, muy conforme con las necesidades de la hora presente, pues así se logrará que estén mejor atendidos los institutos que sostiene la Beneficencia y se asegurarán los bienes que le pertenecen. Y a propósito, precisa adoptar alguna medida para coartar la ambición de los propietarios que tienen sus predios contiguos a los de la Beneficencia, quienes los propietarios aprovechan de la expiación del plazo de arrendamiento de estos últimos, para avanzar en terreno ajeno.

Hemos visto con aplauso que, en las Cámaras, se ha impuesto la regla de dar preferencia en la discusión a los asuntos de interés general, reservando los particulares para sesiones especiales. Si esto se cumple y si no se pierde el tiempo en debates estériles, merecerán bien de la Patria. Hay que contener los arrestos de los diputados noveles que llevan preparado un bagaje de fácil ilustración, con el preconcebido, pero no por inocente menos dañino fin de sacar a lucir sus virutas de ciencia, pues no es el recinto del Congreso campo propicio para hacer ejercicios de declamación ni para formar oradores en ciernes. Y antes que con palabras, es bien que se tenga presente que sólo la acción tendrá eficacia. Por excelente, debe seguirse el consejo expresado en el Mensaje presidencial: "Esta no es época, señores, de principios: los principios nadie los niega; es época de realidades....." Esta frase cristaliza la situación y es una norma: sin prescindir de las leyes y

los principios, antes bien después de haber tomado una orientación científica general en el sentido del dominio exacto de los principios consagrados como leyes y de los métodos de investigación, es preciso ir por el camino de la vida real, interrogando, a los hechos y a las cosas, a los "hechos que no dependen de nosotros, que se nos imponen o se presentan sin que nos sea dado contrarrestarlos", para usar la frase del Sr. Presidente de la República.

Este criterio predominando en el Congreso, parecemos que dará por fruto leyes y resoluciones que asegurarán el bienestar general; lo contrario, acusará en los congresistas un anquilosamiento de la facultad de darse cuenta de la realidad viva, de la evolución de las ideas y sistemas.

DE GUAYAQUIL

[Por telégrafo]

"Los Andes"—Riobamba.
Agosto 18

—Terminaron las fiestas de Yaguachi. Los últimos excursionistas regresaron a la media noche. Felizmente no han ocurrido desgracias personales como en otros años.

—Llegó el remolcador chileno "Elisa", comprado por la Compañía frutera. Hoy cambió de bandera y tomó el nombre de "Enrique."

—Para el Sur salió el vapor "Ucayali", cargado de productos ecuatorianos.

—Partió al campo el Sr. Lautaro Aspiazú.

—Anteayer a las cuatro de la tarde cayó un torrencial aguacero, pero de corta duración.

—Se deplora el incendio ocurrido en Cuenca.

—Por falta de quorum, no sesionó la Junta Consultiva encargada de fijar el tipo de cambio.

—Se hizo cargo de la Dirección de la Junta de Beneficencia el Sr. Martín Avilés.

—Falleció la Srta. Matilde Castro, Directora de la Escuela N° 15.

—Ha mejorado el Sr. Manuel J. Calle, quien, ayer ya pudo dictar sus "Charlas" para "El Guante."

Corresponsal



Sr. Sgto. Mayor don César R. Gallegos,

cuyo ascenso al innegable grado superior ha sido solicitado por un respetable número de caballeros riobambeños, quienes, ajenos al ruin egoísmo que empujea a la valía de los demás, han sabido hacer justicia a los relevantes méritos de este distinguido militar, en su afán de que la noble profesión de las armas se dignifique aún más con la exaltación de Jefes que por su reconocido valor, su probada lealtad y disciplina, su espíritu de organización, contribuyan con su labor constante y lucida a la gran obra de mejorar el Ejército, para que éste llegue a mantener en alto el decoro de la Nación.

Meior hablan en favor del Mayor Gallegos, los brillantes certificados de altos Jefes y, por eso, damos de mano a toda otra apreciación nuestra para insertar el informe del Sr. Gral. Leonidas Plaza G., el cual es del tenor siguiente: "Con el juramento de ley informo que el Sargento Mayor Dn. César R. Gallegos, se comportó con actividad y señalado valor en la Campaña de Manabí y Esmeraldas y especialmente en los combates de "La Matilde", "Chanisnas" y captura del bandolero Federico Lastra. El Mayor Gallegos es todo un valiente y Oficial muy leal.—Dado en Quito, a 16 de Noviembre de 1917 —(f) L. Plaza G."

El Mayor Gallegos acaba de desempeñar a satisfacción de sus superiores la 3a Jefatura del Batallón "Inbabura" y ahora está designado para desempeñar el cargo de Jefe de la Sección de Servicios Técnicos del E. M. Gral. del Ejército

Otros certificados que obran en nuestro poder, los publicaremos en números sucesivos, haciendo honor al mérito y para estímulo de los que han abrazado con fe y amor la carrera militar.

Organización de los partidos políticos

VIII

Los conservadores volvían cada día más sus ojos a García Moreno, desde que Carrión inició su gestión administrativa independizándose de su predecesor, ensayando procedimientos para conseguir el aumento de sus adeptos y la disminución de sus adversarios, procurando satisfacer las distintas aspiraciones sociales, evidenciando, para decirlo de una vez, con sus actos de tolerancia, sus deseos de conservar la paz, para procurar un sereno desenvolvimiento de las energías nacionales. Y fueron éstas las disonancias de su política, que tuvieron de traerle resistencias y el rechazo de los que le encumbraron a la Presidencia de la República.

El 27 de junio se embarcó en Guayaquil García Moreno, acompañado de los Sres. Dr. don Pablo Herrera y don Ignacio Alcázar, secretario y adjunto de la Legación, respectivamente.

El 2 de julio arribó al Callao el vapor en que viajaba el Plenipotenciario ecuatoriano con el personal de la Legación. En dicho puerto, las autoridades tomaron precauciones y dictaron energías medidas para impedir que los emigrados, llevados a esas playas por el huracán de nuestras luchas políticas, realizaran un acto de venganza, del cual se hablaba públicamente.

Inmediatamente que desembarcó, fué don Gabriel con sus acompañantes a la estación del ferrocarril y tomó un tren para trasladarse a Lima; al llegar a la capital del Perú fué acometido por el joven Juan Viteri, hermano de uno de los fusilados en Jambelí. Llamóle Viteri asesino y ladrón y disparó sobre él un tiro de pistola, en momentos en que saludaba don Gabriel con su amigo don Félix Luque, éste y Alcázar se lanzaron contra Viteri, y García Moreno sacó de un bolsillo su revólver. Viteri recibió una herida contusa en la cabeza. La escena se desarrolló en pocos segundos. Pasado el primer instante del peligro, la policía redujo a prisión al atacante. El Presidente del Perú mandó su carruaje a la estación, y el edecán, que fué a saludar al Ministro del Ecuador, le condujo a palacio. El general M. I. Prado, que desempeñaba la Primera Magistratura en aquel país, le recibió con manifestaciones de es-

Gran Cervecería y Maltería "La Riobambena"
Teutonia, Bavaria. Club y Best Beer

Tiene venta: afrecho de cebada y la mejor levadura, constantemente.—7-30-1-m

SE VENDE

pecial distinción.

En las elecciones para representantes al Congreso de 1867, quiso el gobierno anunciar, con hechos, la auspiciosa nueva de la regeneración administrativa y de la tregua doctrinaria, y en esa jornada republicana hubo verdadera libertad de sufragio. García Moreno trató de imponerse como Senador por Pichincha, no obstante que su competidor, don Manuel Angulo, había obtenido mayor número de votos. El empeño de don Gabriel de concurrir al Congreso se explica fácilmente, si se recuerda que el Gobierno había suspendido la ejecución del concordato, poniendo en vigor, nuevamente, la ley del patronato eclesiástico. Además, Carrión respetuoso de las garantías constitucionales, no le puso obstáculos a la reorganización de la "Sociedad Republicana", que dos años antes había sido disuelta por orden de don Gabriel.

A don Manuel Angulo se le excluyó del Senado, fundándose en que, como miembro del Consejo general de Instrucción Pública, sus funciones eran incompatibles con las de representante.

Al Presidente respetuoso de la ley y de la soberanía del pueblo le había llegado, pues, la hora de que su predecesor le señalara la puerta para que fuera a su ciudad natal a reflexionar sobre lo que cuesta intentar, desde las alturas del Poder, que se recibió de manos de un protector, la suprema redención del país, olvidando la ruta que se le había señalado para gobernar según los intereses de sus electores.

García Moreno puso en manos del secretario de la Cámara

"La Victoria", propiedad ubicada a una legua y media de distancia de esta ciudad; provista de ocho molinos de agua permanentes, o sea de 16,700 litros por minuto pudiendo aumentársela casi al doble y con la garantía de que no disminuye ni en el verano más riguroso. Este volumen de agua utilizada hasta hoy en hacer girar dos molinos instalados en un edificio cubierto de tejas, con una caída vertical de siete metros que pueden incrementarse a 25 metros, también verticales. Además, posee casas de habitación y pesbrera cubiertas de tejas, corrales, huerta, árboles de eucalipto, de capulíes, cuadras altafares, potreros cantera de piedras rojas indestructibles por el salitre, peones, conciertos, y camino para automóviles a 3 cuadras de distancia.—Pormenores de negocio, se darán en esta imprenta.

ra del Senado su credencial. La comisión calificadora presentó su informe, opinando que no debía ser admitido don Gabriel como senador. El Dr. Antonio Mata atacó las conclusiones de los informantes y el Dr. Mestanza le replicó. Acalorada fué la discusión, pero sólo hubo tres votos en contra del informe.

Carrión no pudo mantenerse con la energía que su situación reclamaba, y, después de la gravedad que revistió el incidente que provocó la resolución del Gobierno de disolver el Congreso, García Moreno le intimó que dimitiera, y el Presidente obedeció. El doctor Javier Espinoza fué elegido, por indicación de García Moreno, como sucesor de Carrión por el tiempo que faltaba a éste para terminar su período presidencial.

Este cambio, con todo, no resultó favorable al proyecto de los conservadores. El *immejorable presidente*, según las propias palabras de García Moreno, ofreció manifestarse respetuoso de la ley y, por ende, que haría efectiva la libertad de sufragio.

El doctor Camilo Ponce, pa-

riente de Espinoza, que desempeñaba el cargo de Ministro de lo Interior y de Relaciones Exteriores, no se encontraba cómodo en su poltrona ministerial por el rumbo que le daba a su política el Presidente.

Crónica lojana

(Por telégrafo)

"Los Andes".—Riobamba, Agosto 15 de 1918

Entusiasmo recomendable del Jefe de la Oficina del telégrafos.—Las ferias semanales resultan un fracaso.

Continúa con mucho entusiasmo el Jefe de la Oficina telegráfica de esta ciudad, en la reconstrucción de la línea para el sur de esta provincia. Con este motivo ha cambiado los reparadores antiguos con otros más diligentes, lo que ha producido desagrado al Gobernador y su Secretario quienes protegen a los malos empleados.

Las ferias semanales están resultando un fracaso, por que algunos comerciantes a caparar los artículos de primera necesidad y los revenden a precios excesivos.

Corresponsal

Agencia de "El Tiempo"

En la Administración de "Los Andes" se aceptan suscripciones a este prestigioso diario guayaquileño.

SINGER

Visite Ud. nuestra Agencia y encontrará un enorme surtido de máquinas de todos los estilos, especialmente las renombradas 15-30, 15K27, etc., para coser, bordar, zurcir, etc. etc.

Con solo DIEZ SUCRES como primer pago y DOS SUCRES por semana, tanto las familias como los industriales pueden proveerse de nuestras inmejorables y acreditadas máquinas, que acaban de llegarnos.

Acuda hoy mismo a escogerlas, antes que todos los demás interesados.

Por esta sola ocasión, en máquinas de pedal vendidas al contado, concederemos, no el 15% antiguo sino el 20% de descuento.

Aproveche la oportunidad!!!

IMPORTANTE

Cemento "Atlas" encontrará Ud. en la Oficina Comercial de José Ma. Falcoña, a \$ 32.00 la barrica.—1 m.—724-18

INTERESANTE

Vendo los fundos "Choquepigo Chiquito" ubicado en San Andrés y "El Guasco", en Chambo, junto a la propiedad del mismo nombre y que pertenece al Sr. Barba. Uno y otro con regular cantidad de agua y peones. Asimismo vendiendo una casa situada en la carrera Pichincha, nueva y muy cómoda con agua, luz, baño y w. c.

Para por menores, los interesados pueden entenderse con el suscrito en casa de Reynaldo Murillo, situada en el barrio de Santa Rosa.

Nicolá Murillo.

La guerra mundial

Servicio especial para "LOS ANDES"

La plaza de Lassigny en poder de los franceses.—El general Humbert ataca Noyon.—La nueva ofensiva británica. Espantosa derrota alemana entre el Somme y Oise.—Incalculable número de prisioneros.—Los austriacos reconcentran tropas en el frente italiano.—Aviones italianos sobre la ciudad de Viena.

París, agosto 18.—Los franceses capturaron ayer la importante plaza de Lassigny y todo el campo atrinchado, donde los alemanes opusieron formidable resistencia.

Londres, agosto 18.—El número de prisioneros hechos por el primer ejército francés, que comanda el general Debeney y por el cuarto ejército inglés comandado por el general Reubinson, desde el día 8 de agosto hasta la fecha, excede de 28 000. Además, 600 cañones y varios millares de ametralladoras y morteros.

El tercer ejército que opera bajo las órdenes del general Humbert en su ataque a Noyon ha hecho 10,000 prisioneros y ha capturado 400 cañones.

Londres, agosto 18.—Fueron torpedeados en el Mediterráneo el vapor "Dejman" que se hundió con cuatrocientos cuarenta y dos hombres y uno australiano, en el que perecieron diecinueve tripulantes y tres pasajeros.

Roma, agosto 18.—Rechazamos energicamente una tentativa contra nuestros puestos avanzados de Payerjoch y Monigstize en la cabeza del torrente del valle de Génova. Nuestras artillerías efectuaron eficaces concentraciones de fuegos que ocasionaron al enemigo pérdidas muy sensibles.

Roma, agosto 18.—Nuestras fuerzas ocuparon el Monte Montello, la punta de San Mateo y la costa Montañosa que se extiende al sureste de la cima de Zigolon. En la acción hicimos cien prisioneros y capturamos varias ametralladoras y material de Guerra.

El fuego de nuestra artillería, provocó repetidos incendios en los depósitos de materiales que el enemigo posee sobre la ribera izquierda del Piave.

París, agosto 18.—Se confirmó la captura de Lassigny y el ejército de Humbert extiende su ofensiva hasta las altu-

ras de Rubescourt, Canny y Matz.

París, agosto 18.—En la región de Ham-Noyón-Guiscard y Yerguier 15 aviones enemigos fueron derribados y 21 aviones puestos fuera de combate por los pilotos franco-americanos.

París, agosto 18.—En la gran batalla de Lassigny, dicen los periódicos que los aliados han capturado más de 40.000 prisioneros y 700 cañones.

París, agosto 18.—"Le Matin", dice: Chaubres está cercado, después de poco estará en nuestro poder.—El "Petit Journal" anuncia que Lassigny hasta el Oise están en nuestro poder. Los alemanes han evacuado la región del Somme.

Londres, agosto 18.—Méjico, contestó negándose a atender la reclamación británica acerca de la confiscación de los yacimientos de petróleo.

Washington.—Los americanos tomaron Langrange después de intenso bombardeo, donde capturaron enorme botín de elementos de guerra.

Nueva York, agosto 18.—Después de la atrevida incursión que hicieron los aviadores italianos sobre la ciudad de Viena, han quedado sus habitantes muy alarmados por los manifiestos que lanzaron desde sus aeronaves.

La incursión italiana ha sido más significativa, por el hecho de que los venedecos consideraban a su capital inmune contra esta clase de ataques debido a que creían estar defendidos por la barrera de los Alpes.

Corresponsal.

ROYAL No. 10



La máquina de escribir perfecta: Reune las condiciones de solidez, facilidad en el manejo y rapidez.

José Ma. Falconi Agente

Por la higiene

Exija Ud. a su lavandera que su ropa se lave en las cómodas e higiénicas lavanderías del "Sena", instaladas últimamente con este objeto, contiguo al local de baños, de este mismo nombre; hay mucho aseo y el agua de la fuente donde se lava la ropa se la conserva siempre pura; sólo así, su ropa irá libre de todo germen contagioso y gozará de salud.

Segundo Martínez D.

Incendio en Cuenca (Telegrama)

"Los Andes".—Riobamba Agosto 17

Hoy, a las dos de la madrugada, declaróse un formidable incendio en la esquina de San Francisco, que devoró en pocas horas y dejó en escombros las casas, donde tenían también sus establecimientos, los honrados y laboriosos comerciantes León Andrade, Antonio Berzuetza y Guillermo Ordóñez, quienes salvaron muy poco de sus mercaderías, calculándose las pérdidas en más de cien mil sueres.

La Policía y el Btlón. "Guayas" prestaron eficaz apoyo para sofocar el fuego.

Reina gran consternación. Corresponsal

N. de la R.—Los Andes" deplora sinceramente el siniestro ocurrido en la hermosa y cuna capital del Azuay y en nombre de la sociedad riobambena le presentamos la expresión de la más sentida condolencia; pues que su dolor es el nuestro, ya que, en ocasiones semejantes, Cuenca también ha sufrido con nuestras desventuras.

Notas de España

(Telegrama)

Servicio especial para "LOS ANDES"

Guil, Agosto 18.—En La Coruña verificóse en el Teatro un gran meeting organizado por los socialistas, contra quienes se opusieron los anarquistas, resultando de ello graves choques, porque los últimos interrumpieron constantemente a los oradores, para provocar la terminación del acto. Una mujer socialista abofeteó, siendo aplaudidísima, pero provocando enorme excitación que tratóse en disparos, bastonazos y riñas a puñete limpio, resultando un anarquista gravemente herido con dos cuchilladas. A la salida del Teatro produjose una colisión entre los manifestantes y la Guardia Civil que a caballo, por lo cual ésta vióse obligada a dar cargas a la multitud, que respondió con tiros, hiriendo gravemente a tres guardias. Hubo carreras, enorme confusión, muchos contusos, gran número

de arrestados y cierra puertas.

—En Jerez de la Frontera declaróse una huelga general de los obreros. Témesese que en Murcia suceda lo mismo.

—En otros lugares los socialistas efectuaron mítines en completo orden.

Corresponsal.

Sabritae
Dolor de Cabeza
Sabritae
Estreñimiento
Sabritae
Gota y Reumatismo

EL ECUADOR DECLARA LA GUERRA A ALEMANIA

Hago saber a mi distinguida clientela y al público en general, que acabo de recibir en mi almacén "La Francia", un completo surtido de calzado para señoras; telas de seda, última novedad; casimires para hombres y Srás.; telas de algodón, de hilo y de lana; ruanes de las mejores marcas; tripe; sombreros de paño y de paja; un inmenso surtido de telas de fantasia, casinetes y driles de gran calidad; terciopelo de seda y de algodón, todo color.

Precios cómodos.

El propietario,
Antonio José Yunes.
1-m.-7-31.

El Chicle marca Wrigley

Es el mejor y el más puro Facilita la digestión. Tranquiliza los nervios. Perfuma el aliento. Conserva blanca la dentadura Mastique esta deliciosa goma que se vende en las principales droguerías y dulcerías

EL MEJOR LAXANTE
DIURETICO Y SOLVENTE DEL ACIDO URICO PARA LA BILIOSIDAD LA INDIGESTION EL ESTREÑIMIENTO EL DOLOR DE CABEZA

Sabritae

Fotografía RODENAS -RIOBAMBA-

Toda persona que se haya hecho retratar en mi establecimiento puede adquirir en él ampliaciones de parecido, duración y acabado por fecto a precios más bajos q' cualquiera pueda ofrecer y también ofrezco tomar nuevas planchas con tal objeto sin recargo alguno sobre el valor de la ampliación.

Estas ampliaciones pueden hacerse en negro, sepia, azul y con sus colores naturales a satisfacción completa de mis clientes, desde el tamaño más pequeño hasta de dos metros de alto por un metro de ancho

NOTA IMPORTANTE: En resguardo de mis intereses y al amparo de la Ley, pongo en conocimiento del público que el que suscribe no autoriza a nadie absolutamente para copiar ni ampliar los retratos tomados en mi galería fotográfica.

Riobamba, a 17 de Julio de 1918.

E. A. Rodenas.

ULTIMA HORA

(Telefonema)

Servicio de nuestros corresponsales especiales

"Los Andes".—Riobamba.

Guayaquil, agosto 18

Homenaje a D' Annunzio

Ayer llegó a Roma Gabriel D' Annunzio a quien le recibí la ciudad espléndidamente y le ofrecí un precioso regalo artístico, consistente en un aeroplano de oro con piedras preciosas.

En honor del ilustre Foch

El Comité parisiense encargado de organizar el homenaje a Foch lanzó un manifiesto, que circula profusamente, firmado por los Ministros de Estado, altas personalidades de la sociedad, de la política, de la Banca, el Comercio, los plenipotenciarios de las naciones aliadas y de las que han roto sus relaciones con Alemania, invitando a todos los países que hacen causa común con la Entente o que simpatizan con ella, a contribuir a la gran suscripción que háse iniciado para obsequiar un precioso bastón con las insignias de Mariscal, al ya ilustre Ferdinand Foch, vencedor del imperalismo alemán

El avance aliado

La ofensiva británica-francesa-americana prosigue victoriosa en toda la extensión del frente occidental, a pesar de que los alemanes insisten en defenderse en sus antiguas líneas de trincheras alambreadas, donde estuvieron atentos de la ofensiva en el Somme.

Corresponsal

Noticias de Chambo

"Los Andes". Riobamba

Me es grato consignar que los exámenes de fin de curso han tenido lugar con verdadero éxito, así en las escuelas fiscales como en las particulares.

Los padres de familia han quedado satisfechos con las pruebas de fin de año, pues han podido comprobar el aprovechamiento de los educandos.

Como un acto de justicia merece especial mención la Escuela que dirige la Srta. Zoi la Victoria Hinojosa, quien sin darse un momento de reposo, ha conseguido un verdadero triunfo en la misión ardua y delicada que se le ha confiado.

Es esta una causa más que suficiente para que la citada preceptora se vea satisfecha y por lo mismo procure, en el año que viene, seguir con igual o mayor empeño, si es posible, en sus trabajos del magisterio, para que la gratitud de los padres de familia sea su justo premio.

Continúa reparando con

Federico Martínez, Pedro Román, David Bétancourt, Mariano Falconi, Dr. José Banderas Larrea, Reinaldo García, Ricardo y Luis Martínez, Antonio y Martín Valencia, y más deudos y sobrinos de la que fue Sra. Dña. **Rosario Martínez v. de Calle** (Q. D. D. G.), agradecen a todas las personas que se dignaron enviar coronas y asistir al traslado del cadáver de la casa del Sr. Mariano Falconi a la iglesia de San Francisco y de allí al Cementerio Católico, en la mañana del 16 del presente.

Riobamba, agosto 18 de 1918.

toda actividad, el camino carretero que va a esa ciudad, después de poco tiempo quedará en magníficas condiciones para el tráfico de toda clase de vehículos

Numerosos caballeros vinieron de esa el domingo pasado; si hubiera alguna persona o empresa que lleve a cabo el proyecto de instalación de tranvías eléctricos entre Chambo y Riobamba, haría magnífico negocio, aparte del importante servicio que prestaría a los habitantes de ambos lugares. Creemos que la empresa de luz y fuerza eléctrica es la llamada a implantar este servicio, tiene facilidades para ello y sus propietarios son personas entusiastas, de prestigio, comodidades y acción.

Corresponsal

Vida Social

VIAJEROS

Antier arribó a esta ciudad el ilustrado escritor nacional, Sr. D. Francisco Talbot, Director de "El Tren" de Cuenca, quien, acompañado del joven M. R. Carrasco, acaba de verificar un viaje de estudio y exploración por las regiones orientales de Méndez y Macas, con el fin de allegar datos para la obra en preparación dedicada a conmemorar el centenario del Azuay, en su sección geográfica—de la obra—le fué encomendada con mucho acierto. Mañana se dirige a la Capital, donde permanecerá hasta el lunes próximo.

Nos es grato presentarle nuestro atto saludo.

—En el vapor "Ucayali," salió el viernes pasado de Guayaquil con dirección a las repúblicas del Sur, el conocido periodista Sr. D. Carlos Manuel Noboa, Director propietario de la Empresa "Prensa Ecuatoriana," que editara "América Libre." Entre las representaciones de los principales órganos del periodismo nacional, lleva también la de "Los Andes."

Deseámosle feliz viaje y cumplido éxito a nuestro apreciado amigo Sr. Noboa.

—Desde el martes de la semana pasada encuéntrese en Quito la Sra. Tomasa v. de León.

Regresaron de la Capital los Sres. Dr. Florencio Paredes y Pedro José Arteta. Les saludamos.

Hoy saldrá al campo para convalescer el Sr. Francisco Suárez Darquea, quien ha estado enfermo varios días en estado de paludismo.

Esta tarde llegará de Guquil, acompañado de su Sr. Dr. Miguel A. Montalvo, Senador por el Chimborazo.

Recibimos la visita de despedida del Sr. Sgto. Mayor César Gallegos, quien, con su familia, partió a Babahoyo, en uso de la licencia que le ha sido concedida.

AZAHARES

En Quito ha contraído matrimonio el Sr. Fernando Pérez Pallares con la Srta. Rosario Quiñones.

ONOMASTICOS

Ayer celebraron el suyo la Sras. Elena O. v. de Araujo y Elena P. de Dávalos y las Sritas Elena Astudillo P., Elena Dávalos, Elena Merino y Elena Velasco. Les saludamos atentamente.

Hoy es el santo del Sr. Joaquín Vallejo.

SEPULCRO

El día 16 por la mañana, con toda suntuosidad, se efectuó el sepelio de la que fué Sra. Rosario Martínez v. de Calle, de cuyo sensible fallecimiento dimos cuenta en nuestra última edición. Enviaron coronas los siguientes deudos y relacionados:

Federico Martínez N., Felicidad Martínez N., Mariano Falconi, Pedro Román, Ana María Falconi M., a mi tía, tía, Rosa Matilde Falconi M., a mi tía inolvidable, Leticia Martínez de Bétancourt, David Bétancourt, Victoria Ch. de Martínez, Dolores Martínez Ch., Luz María Martínez Ch., Blanca R. de Banderas, María Luisa Román M., Víctor García M., Martín Valencia L., Antonio Valencia,

Dolores N. de Valencia, Angelina V. de Dillon, Carlos Dillon Dolores Dillon V., Luz Bétancourt M., María Velasco de Chiriboga, Ignacia Orozco de Mosquera, Victoria Valencia de Chiriboga, Amelia Dávalos de Sáenz e hijas, Angela Mosquera de Pozo, Dolores Cobos de Donoso e hijas, María Mosquera, Rosa Celina Mosquera, Delia Clementina Pozo M., Natalia Argüello, Rosa Argüello, Beatriz Roldán y hermanas, Mariana Vallejo de Freire, Eloísa Vallejo, Comunidad de Conceptas, Alejandro Chiriboga y familia, Pedro Alejandro Vallejo y Sra., Rafael Merino y familia, Ramón Moncayo y Sra., Leonardo Dávalos, José María Egas M., Alberto Pareja Cabañilla, Carlos Avellan C., Ricardo Mosquera y familia, Isaac Noboa y familia, Virgilio Moncayo y familia, José Valencia y familia, Eliceo Murillo y Sra., José Murillo.

Detalles del incendio en Cuenca.

[Telegrama]

"Los Andes" Riobamba. Agosto 18

Después de tenaz lucha contra el fuego que devoraba rápidamente los edificios amagados, se logró sofocar el incendio, teniendo que lamentar, eso sí, algunas desgracias personales.

La esposa e hijo del comerciante Sr. Guillermo Orellana han sufrido graves quemaduras de las cuales hallanse ya un tanto mejorados.

Para evitar que se propague el incendio a las casas circunvecinas, el Sr. León Andrade se vio en el ineludible caso de romper todos los depósitos de su propiedad que contenían aguardiente y alcohol.

Los damnificados reciben condolencias de todos los habitantes de esta ciudad.

Del almacén del Sr. Antonio Berzuetta, no pudo salvarse sino pequesísima parte de sus mercaderías y él tuvo que arrojarse por una de las ventanas de su habitación para no morir a consecuencia del voraz elemento que en todos infundía pánico indescriptible.

Muy laudable es la conducta especialmente del pueblo que sin temor a ser quemados por las llamas, se precipitaba con arreo hasta lograr extinguirlo, resultando su acción muy eficaz.

Corresponsal

En la Cooperativa de Vestidos de Merino Hnos., en el 50 surte del sábado retroproximo, salió favorecido el No. 33 que le correspondía al Sr. Francisco N. Rodríguez.